

**Communiqué de presse relatif à**  
**la journée de réflexion organisée par le mouvement CLAP le 11 novembre 2017**



Court-Saint-Etienne, Mont-Saint-Guibert, Ottignies-Louvain-la-Neuve, le 12 novembre 2017

La journée d'ateliers et de réflexions initiée par le mouvement CLAP s'est tenue ce samedi 11 novembre 2017 dans les locaux du Quatre-Quarts à Court-Saint-Etienne.

Organisée selon la méthode du forum ouvert et participatif, la journée fut riche en réflexions, dialogues et propositions.

Au cours de la matinée, après avoir assisté à une présentation de mise en contexte préparée par les initiateurs du mouvement CLAP, les participants ont partagé en ateliers leurs propositions relatives aux pôles économiques qu'ils souhaitent voir développer sur les 3 communes.

L'après-midi a été consacrée à des réflexions sur la mise en œuvre de 5 idées concrètes ayant émergé du groupe :

- une école d'insertion avec formation en permaculture et cuisine locale
- la mise en réseau des initiatives locales
- des projets d'inclusion des différentes générations
- la création d'un fonds d'investissement de la transition
- la mise en place de mesures inspirées des mécanismes de « zone franche » pour l'artisanat local, les circuits courts et la logistique locale

A la fin de la journée, les participants ont émis le souhait de se revoir en janvier pour approfondir les plans d'actions pour la mise en œuvre de ces 5 idées.

Nous restons à votre disposition si vous souhaitez de plus amples informations.

Au nom de l'équipe CLAP  
Philippe Delvaux - 0498/58.63.19 / Eric Meirlaen - 0478/34.34.06

---

CLAP est un mouvement initié par des citoyens des communes de Ottignies-Louvain-la-Neuve, Court-Saint-Etienne et Mont-Saint-Guibert pour définir et mettre en place ensemble les nouveaux modèles économiques créateurs de prospérité pour cet espace territorial à l'horizon 2030. Et pour les générations futures.

Ce mouvement a pour objectifs de définir et mettre en œuvre des propositions concrètes

- basées sur les aspirations des citoyens
- qui provoquent le passage de Aujourd'hui à Demain sur le chemin de la transition
- qui rendent la gouvernance davantage aux mains des citoyens
- et qui cadrent dans l'idéal de liens sociaux étroits

<https://clapfutur.wixsite.com/clap>

Facebook : CLAP2030